

VDR – Newsletter November 2013

Der Fachausschuss Flug – eine Bilanz

Mit 27 Prozent sind Flugleistungen einer der größten Posten innerhalb des Reisebudgets – rund zwölf Milliarden Euro geben deutsche Unternehmen im Jahr für ihre Flugreisen aus.

Der Leiter des VDR-Fachausschusses Flug, Jörg Martin, kennt die Zahlen zu genüge. Als Inhaber von CTC Corporate Travel Consulting analysiert und bewertet er unter anderem das Flugaufkommen zahlreicher Firmen und berät sie, wie der Bereich Flug optimal aufgestellt werden kann.



Seit Oktober 2011 leitet Jörg Martin den Fachausschuss Flug im VDR. 2006 ursprünglich von Corporates und Suppliern gegründet, hat sich der Fachausschuss 2011 als reiner Corporate-Ausschuss neu konstituiert. Ohne die Flug-Experten wären FAQ-Kataloge zum Kreditkartenentgelt, zur Debit Card und zur neuen Germanwings, der VDR-Mustervertrag Flug-Rahmenvereinbarung sowie Webinare zum Umgang mit Firmenverträgen und zur NDC nicht möglich gewesen.

Weil sich der Fachausschuss seit Jahren mit den Themen Datensicherheit und Preistransparenz auseinander setzt und bereits mit den Marktbeteiligten – TMCs, Kreditkartenunternehmen, Airlines – sowie mit der Europäischen Kommission und dem Bundeskartellamt in Kontakt stand, war ein internationaler Austausch mit anderen Experten nur ein logischer nächster Schritt. Im Vorfeld der GBTA-Konferenz im September 2013 in Prag organisierte der VDR deshalb einen Workshop mit den „Leitthemen“: Handel mit Unternehmensflugdaten, NDC, Musterverträge mit Airlines sowie Direct Connect und die Konsequenzen für Managed Travel. Fachausschussleiter Jörg Martin und VDR-Hauptgeschäftsführer Hans-Ingo Biehl moderierten den Workshop mit Vertretern der europäischen Partnerverbände. Derzeit ist die Gründung eines European Aviation Committee in Planung, um gemeinsame Flug-Themen künftig auf internationaler Ebene besprechen und vorantreiben zu können.

Ebenfalls im September 2013 nahm Jörg Martin als VDR-Fachausschussleiter Flug am 8. Schweizer Travel Management Forum in Zürich teil. Gemeinsam mit Travel Managern und Einkäufern diskutierte er die Bedeutung von NDC für den Schweizer Geschäftsreisemarkt.

„Wir haben viel getan, einiges erreicht und noch jede Menge vor uns“, beurteilt Jörg Martin die Ergebnisse und die künftigen Aktivitäten des Fachausschusses. „Uns beschäftigen aktuell vor allem das US-amerikanische Unternehmen Prism Group und Datenlieferungen dorthin sowie das Dauerthema Ancillary Fees und eine transparente Endpreisdarstellung im Flugvertrieb und natürlich stehen die Entwicklungen der Vertriebsstrukturen weiter im Fokus!“.

Die nächste Sitzung des Fachausschusses Flug findet statt am 8. November 2013 im Vorfeld der D-A-CH Mobilitätskonferenz in München.